4 INTERNACIONALES MAYO 2013 > miércoles 22 Granum

### hilodirecto

#### **CUBA EN EL MUNDO**

"Las perspectivas para ampliar y diversificar la cooperación entre Angola y Cuba en la esfera educacional son promisorias, sobre todo en la enseñanza técnico-profesional", afirmó el secretario de Estado para la Formación y Enseñanza Técnico-Profesional en Angola, Narciso Damásio dos Santos Benedito, tras recibir al vicepresidente cubano del Consejo de Ministros Ricardo Cabrisas. Benedito señaló que para el Gobierno de Angola la alfabetización tiene un interés político-estratégico muy grande, ya que el país persigue desterrar el analfabetismo. Cabrisas, quien también se reunió con el secretario de Estado para la Educación Superior, António Miguel André, manifestó que durante los encuentros se pasó revista a las relaciones de cooperación y asistencia en ese ámbito entre Cuba y Angola. (PL)

### CELAC CELEBRARÁ EN JULIO REUNIÓN MINISTERIAL SOBRE POBREZA

La Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) celebrará en julio, en Caracas, un encuentro ministerial para discutir políticas para combatir el hambre y la pobreza en la región, informó el Gobierno venezolano. El canciller Elías Jaua invitó al encuentro a los funcionarios encargados del área de desarrollo social en cada una de las naciones miembros, durante una reunión con los embajadores de los 33 países que integran el bloque regional. La Cancillería comunicó que el encuentro forma parte "del legado del Comandante Supremo de la Revolución Hugo Chávez, en la necesidad de avanzar en el fortalecimiento de la CELAC v consolidar la unidad latinoamericana y caribeña". (EFE)

#### ITALIA: EXIGEN SALIDA DEL EURO DESDE LA CÚPULA DE SAN PEDRO



Un empresario italiano, Marcello di Finizio, exige por tercera vez la salida de su país de la zona euro desde la cúpula de San Pedro, informaron medios nacionales. "Stop a la masacre. No al euro. La carnicería social continúa. Ayúdanos, Papa Francisco, haz que salgamos de la pesadilla", dice la pancarta escrita en inglés e italiano y colgada por el empresario que subió a la cúpula el lunes. Los servicios de seguridad del Vaticano conocen bien a Di Finizio, que el año pasado ya había realizado la misma protesta en dos ocasiones, el 30 de julio y el 3 de octubre. La última duró casi 30 horas. (Russia

### APPLE ESQUIVA IMPUESTOS

Una investigación del Congreso de EE.UU. afirma que la empresa tecnológica Apple ha evitado el pago de impuestos abriendo subsidiarias. Según el reporte del Subcomité Permanente de Investigaciones del Senado, la compañía creadora del iPad desvió millones de dólares de beneficios fuera del país hacia filiales con sede en Irlanda, en donde negoció tasas de intereses menores al 2 %. La compañía ha creado una red de entidades fuera del país, que no contaban con empleados y eran dirigidas desde la sede principal de Apple, ubicada en Cupertino, California. De ellas, al menos tres lograron el objetivo de evadir impuestos en todo el mundo. El consejero delegado de Apple, Tim Cook, critica el actual sistema de impuestos en EE.UU. porque "socava la competitividad". (Russia Today)



FOTO: LOS TIEMPO

### Mineros aceptan propuesta y abandonan huelga en Bolivia

LA PAZ, 21 de mayo.—Los mineros de Huanuni, la mayor reserva de estaño de Bolivia, aceptaron hoy la propuesta del Gobierno de reforma al sistema de pensiones y abandonaron las manifestaciones en La Paz, tras 15 días de paro.

La Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia anunció que los casi cinco mil trabajadores regresarán este mismo martes a la reserva, donde sostendrán mañana una asamblea, precisa PL.

El líder del sector, Miguel Pérez, explicó a la prensa local que la retirada se acató tras aceptar la propuesta del Ejecutivo de aumentar las pensiones en un 70 % con base a los salarios de los dos últimos años y disminuir de 35 a 30 los años de aportes laborales.

Los mineros de Huanuni fueron unos de los principales

protagonistas y las voces fuertes del paro de la Central Obrera Boliviana (COB) que reclama una renta equivalente al 100 % del salario, cifra considerada desmedida por el Gobierno porque pone en riesgo el sistema de pensiones a largo plazo.

Por su parte, la COB anunció una reunión ampliada de emergencia en la que discutirá la propuesta del Ejecutivo para establecer un acuerdo definitivo sobre cambios a la Ley de Pensiones.

La tregua con vigilia decretada por la mayor central sindical del país culmina esta noche y coincidirá con la celebración de la reunión, en la que se podría acatar la propuesta gubernamental o decidir volver a las calles a partir de mañana, entonces sin la presencia de los mineros.

# Revela Comisión de la Verdad radiografía de la dictadura brasileña

BRASILIA, 21 de mayo.—La Comisión de la Verdad, creada hace un año por la presidenta Dilma Rousseff, para investigar las violaciones a los derechos humanos cometidas durante la dictadura (1964-1985), reveló hoy una escalofriante primera radiografía de la represión y la tortura en ese periodo.

Centros de tortura en universidades y una organizada estructura para la represión comandada desde el más alto nivel del Estado, son algunas de las revelaciones preliminares de las investigaciones de la Comisión durante su primer año.

La tortura ya era practicada con consistencia al inicio del gobierno militar en 1964, explicó Heloisa Starling, historiadora y asesora de la Comisión, quien agregó que el Centro de Informaciones de la Marina fue "uno de los organismos

más feroces en la estructura de represión".

Starling mostró un documento fechado en diciembre de 1972, en el que se confirmaba la muerte de 11 desaparecidos políticos, de los que la Marina siempre dijo desconocer el paradero.

En un año la Comisión recogió el testimonio de 37 agentes y colaboradores del régimen, 24 militares que sufrieron retaliación y 207 víctimas y testigos, precisó AFP.

Hasta su fin en el 2014, la Comisión tiene por delante un arduo trabajo, no solo para esclarecer la historia de la represión, sino también para "reconstruir la colaboración de las empresas y empresarios en la manutención del sistema paralelo de represión articulado con las Fuerzas Armadas", dijo Paulo Sergio Pinheiro, miembro de la Comisión.

## Santos: enemigos de la paz no son muchos, pero son muy activos

BOGOTÁ, 21 de mayo.—El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, dijo hoy que los enemigos de la paz "no son muchos, pero son muy activos", y quieren "satanizar" el proceso de diálogo que desarrollan en La Habana el Gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP).

Durante la apertura en Bogotá del encuentro Afrocolombianidad y Paz , Santos hizo un llamado a no permitir que esos enemigos "satanicen el proceso con falsedades como las que estamos escuchando", entre las que incluyó que ya se negoció todo y que no se les quiere decir

toda la verdad a los colombianos.

Santos destacó que la paz "no se logra fácilmente, que no es un proceso que se da de la noche a la mañana, que no es solamente firmar unos acuerdos en Cuba, es construir la paz entre todos", según EFE

Asimismo, indicó que una Colombia en paz requiere entender que "en este país tan diverso, todos cabemos, y que el aporte de todos es necesario para poder construir una verdadera sociedad".

El diálogo de paz entre el Gobierno y las FARC-EP cumplió esta semana seis meses, con avances en el primer punto de la agenda, el tema agrario.

### Condena Siria ante ONU violación de soberanía e injerencia de Israel

DAMASCO, 21 de mayo.—Siria condenó hoy ante la ONU la violación de la soberanía nacional por parte de un vehículo militar de Israel, así como el disparo de dos misiles térmicos desde ese país, acciones que calificó como injerencistas.

En cartas idénticas al Consejo de Seguridad y al Secretario General de la ONU, el Ministerio de Exteriores y Emigrantes detalla que en la madrugada de este martes un carro de combate israelí sobrepasó la línea

de cese al fuego en el Golán sirio ocupado por aquella nación. Luego, las tropas israelíes dispararon dos misiles térmicos desde Tel Faras en dirección a un emplazamiento militar en la aldea de al-Zubaidieh, sin que se registraran lesiones.

Ambos incidentes constituyen una nueva violación de la Carta de la ONU y al Acuerdo de Separación de las Fuerzas entre Siria e Israel de 1974, así como un ataque contra la soberanía nacional. (PL)



Tanques israelíes patrullan las Alturas del Golán, territorio ocupado a Siria. FOTO: AP

### Entre críticas y tropiezos retoman juicio contra Ríos Montt

GUATEMALA, 21 de mayo.— El proceso para retomar el juicio por genocidio en contra del exdictador guatemalteco José Efraín Ríos Montt, cuya sentencia a 80 años de prisión dictada hace 11 días fue anulada el lunes por la Corte Constitucional (CC), se inició hoy con tropiezos debido a la "inhibición" de los magistrados que deben reanudar el juicio.

Los magistrados de la Sala Tercera de Apelaciones en donde la CC ordenó reanudar el juicio a partir de cómo se encontraba el proceso el 19 de abril pasado, rechazaron conocer de nuevo el caso.

Un funcionario de esa Sala dijo a los periodistas que "debido a la inhibición de los magistrados titulares", será necesario convocar a los suplentes, informa EFE.

"Esos trámites llevarán varias semanas, lo cual implica que el juicio, siempre y cuando alguna de las partes no promueva nuevos recursos, podría reiniciarse en dos o tres meses", precisó la fuente.

Entretanto, más de tres decenas de organizaciones guatemaltecas respaldaron la sentencia contra el exdictador condenado por delitos de genocidio y crímenes de lesa humanidad, reporta PL.

La condena comprueba la comisión del delito de genocidio en nuestro país y fundamenta el vínculo de Ríos Montt con las graves violaciones a los derechos humanos cometidas durante el conflicto armado interno (1960-1996), denuncian los firmantes en un comunicado.

Entre las agrupaciones que suscribieron el documento están la Asociación para la Justicia y Reconciliación, la Fundación Rigoberta Menchú, la Coordinadora Nacional de Viudas de Guatemala, el Instituto de Enseñanza para el Desarrollo Sostenible y la Oficina de Derechos Humanos del Arzobispado de Guatemala.